



Interesantes notas políticas

Hablando con el señor Maura. El conflicto de Villanueva sofocado. Rectificando informaciones exageradas

El señor Maura, al recibirnos la noche última en el Ministerio de la Gobernación, rectificó las noticias exageradas, publicadas por «A B C», en relación con los sucesos de Villanueva (Córdoba), dando, al efecto, lectura a las noticias remitidas por el gobernador civil, en las que dicha autoridad comunica que ha quedado totalmente sofocado el acto de rebeldía, presentándose los rebeldes a las fuerzas de la Guardia civil.

antiercical, sin incidentes y dentro de la más completa normalidad. La «Jota de ronda». El señor Maura, ovacionado. A las doce de la noche hizo su aparición, en la Puerta del Sol un camión engalanado, conduciendo a 19 cantadores y seis parejas de baile, ataviados con el clásico traje maño, cuyos elementos constituían el grupo la «Jota de ronda», organizado por la Casa de Aragón, con motivo de las fiestas del Pilar.

El día del señor Alcalá Zamora. El presidente del Gobierno, que se retiró a descansar a las cuatro de la madrugada, una vez terminada la sesión celebrada en el Congreso durante la noche del sábado, salió de su domicilio a las once menos cuarto de la mañana de ayer, con objeto de ir misa, siendo objeto, al abandonar el templo, de numerosas demostraciones de simpatía y respeto por los fieles que se dieron cuenta de su presencia.

ble acogida del ruego anteriormente indicado y comentándolo como se merece. Madariaga y Oliván, a Ginebra. Según nos manifestaron anoche en el ministerio de Estado, han salido para Ginebra, a fin de asistir a las deliberaciones del organismo internacional, los miembros de la delegación española, señores Madariaga (don Salvador) y López Oliván.

El señor Lerroux aplaza su viaje a Ginebra. El señor Lerroux, que decidió el sábado marchar a Ginebra en la mañana de ayer domingo, ha aplazado su viaje atendiendo el ruego que en este sentido le había formulado el señor Alcalá Zamora. El presidente del Gobierno hará, en el día de hoy, unas declaraciones más extensas a la Prensa agradeciendo al señor Lerroux, la favora-

venir con el voto en la obra que consoló el triunfo revolucionario. Y ese derecho se le han negado los diputados que se titulan federales. Estas son las discrepancias graves. Señala también el orador la discreta oposición de esos diputados federales a que subsista la pena de muerte. Y se ocupa finalmente de la veracidad que han de exigir los verdaderos federales a esa minoría federal que en el problema de las Ordenes religiosas acaba de pronunciarse a favor de que subsistan éstas, si bien se pide hipócritamente que sean sometidas a una ley de asociaciones.

Congreso Hispanoamericano de Cinematografía. En la tarde de ayer, domingo, quedaron terminadas las labores de este Congreso, con la discusión y aprobación definitiva de las conclusiones de las sesiones tercera, cuarta y quinta. Al final de la sesión dirigió el pre-

El Congreso Postal Panamericano. Los delegados visitan los saltos del Lozoya. Invitados por la Dirección de los Canales del Lozoya, los delegados del Congreso de la Unión Postal Panamericana, que actualmente se celebra en Madrid, realizaron ayer una excursión a las obras de aquel abastecimiento de aguas.

Compañía Arrendataria de Tabacos. En la «Gaceta» del viernes 9 del corriente se publica un anuncio referente a la presentación de proposiciones que puedan hacer a la Compañía, según las condiciones que se fijan, las personas a quienes interese suministrarle anuncios para su inserción en los empaques de cigarrillos superiores al cuadrado y en hebra, y en los de picado fino superior. Las proposiciones podrán presentarse en las Oficinas Centrales de la Compañía (Barquillo, 1, duplicado), hasta el 14 de noviembre próximo, en los días laborables, de

a Torreleguana, cuyo pueblo, reunido frente a la Casa Ayuntamiento, los acogió con vitores y aclamaciones, mientras la música ejecutaba el himno de Fiego. Una comisión de concejales, presidida por el alcalde don Agapito Hernández, dió la bienvenida, invitándolo a descansar en la Casa de la Villa, donde el alto personal de las obras de abastecimiento de Madrid había preparado a los viajeros un espléndido banquete.

Miñin de propaganda socialista. Ayer, en el cine Velasco, situado en el Camino alto de San Isidro, y organizado por el Partido Socialista del puente de Toledo, se celebró un acto de propaganda en el que intervinieron Luis Díez, del círculo del Puente de Segovia, y los diputados Andrés Saborit y Manuel Muñoz. Presidió el acto Joaquín González.

su situación actual y de lo que estaba llamado a ser en el porvenir. En este momento el orador es interrumpido por el señor Deschamps, delegado permanente de la República Dominicana en la Sociedad de Naciones, quien dice que Madrid es una de las poblaciones mejor abastecidas. Termina luego el señor Garay haciendo resaltar la labor del personal técnico y el entusiasmo competetivísimo del ingeniero director, don Severino Bello.

van siempre a ellas con las dietas de su organización, dudando que los otros hombres políticos puedan decir lo mismo. Con elocuentes párrafos se refiere al problema de las escuelas en España; dice que ya en el año 1922 la minoría obrera—entre las que se encontraba el orador—planteó el problema escolar. La gestión de los socialistas dió su fruto, y se construyeron dos grupos escolares en el distrito de La Latina, que son insuficientes. Al presente se está comenzando a construir cinco grupos más. En la calle de Irlanda se va a construir también un grupo escolar, aunque con carácter provisional, y en la calle del Empeinado se está construyendo ya otro, con arreglo a todos los adelantos pedagógicos. El dinero que gasta la minoría socialista es en atenciones del vecindario.

Después el concejal socialista y diputado a Cortes Manuel Muñoz hizo uso de la palabra para explicar su actuación en el Ayuntamiento. Refirió, dándose al partido socialista dijo que no sólo había de hacer frente a los elementos que componen el régimen feo, sino que, y esto es más doloroso, había de soportar también las constantes acometidas de aquellos obreros anarcosindicalistas, que, sirviendo de juguete a los ultrarrevolucionarios se prestaban inscientemente a servir los intereses de la clase capitalista que a sí misma se denomina «republicanos del 14 de abril». Después habla de la crisis industrial; para organizar la economía y emanciparnos del salario, preciso es contar con organizaciones fuertes y capaces.

Expone sucintamente la situación política de España, y dice que quiere que el partido socialista pueda colaborar de momento con la república burguesa, aunque la Constitución necesariamente tiene que tener una tendencia a izquierda. No quiero que nazca una institución persiguiendo a nadie, ni aun a los que nos injurian. Sobre el problema religioso dice que la Iglesia caen cuando caiga de la conciencia de los ciudadanos. Terminó diciendo: Quiero que sea la burguesía republicana para que la boren, y nosotros con el socialismo hemos de servirle de estímulo hasta que podamos hacer la república social. Todos los oradores fueron muy aplaudidos. Después de terminar el acto, a requerimiento de varios vecinos, Saborit recorrió el distrito practicando una inspección en varias casas.

Asamblea de funcionarios de Administración Local. Sesión de clausura. A las doce de la mañana, y con la sala llena, se verificó, ayer domingo, en el teatro Español, la sesión de clausura de la Asamblea de Funcionarios de Administración Local.

Asamblea de funcionarios de Administración Local. Sesión de clausura. A las doce de la mañana, y con la sala llena, se verificó, ayer domingo, en el teatro Español, la sesión de clausura de la Asamblea de Funcionarios de Administración Local. Acompañaban en la presidencia al secretario de la Gobernación, señor Osorio Florit, los señores Díaz Caneja, García Morenas, Jiménez, Gómez Pita, Santos (D. Ramón) y Figueras (don José Antonio).

El señor Díaz Caneja hizo un sucinto resumen de las aspiraciones de la clase, que ésta exteriorizó ante los gobiernos en diversas ocasiones, pero que siempre cayeron en el vacío, solicitó que se les concedieran las libertades que tienen derecho, y se rompian las cadenas que les sujetan al caciquismo, y de las que no han podido desprenderse, no obstante el advenimiento del nuevo régimen democrático. Pidió un escalafón para los funcionarios locales, a fin de acabar con el régimen de recomendaciones que tantos perjuicios irroga a la colectividad.

SOCIEDAD MADRILEÑA DE TRANVIAS. Esta Sociedad ha tomado el acuerdo de distribuir a los accionistas de la misma un dividendo de 22,50 pesetas por título como final del ejercicio de 1930-31. El pago se efectuará a partir del día 15 del actual mes de octubre, y previa deducción de los impuestos correspondientes, en los Bancos: Urquijo, de Madrid; Bilbao, de Madrid; Español de Crédito, de Madrid; y Banco Urquijo Catalán, de Barcelona, contra entrega del cupón número 22 de las acciones. Madrid, 1 de octubre de 1931. El presidente del Consejo de Administración, Valentín Ruiz Seneñu.

Dionisio Prieto y vicepresidentes don Segundo García Barriga. Las deliberaciones continuaron hoy, lunes, en el mismo local, a las cinco de la tarde. Inauguración de una escuela laica en el Centro Radical de la Inclusa. Ayer mañana, en el domicilio del Centro Instructivo Republicano Radical del distrito de la Inclusa, paseo de las Delicias, 163, tuvo lugar la inauguración de una escuela laica, de cuyo proyecto es autor el presidente del citado Centro, señor Díaz Pérez.

Asamblea de catedráticos de Instituto. Información para una ley de Instrucción Pública. En la tarde de ayer se celebró en el aula segunda del Instituto del Cardenal Cisneros la primera reunión de la Asamblea de Doctores y Licenciados Catedráticos de Instituto, para aprobar las bases que elevarán al ministerio de Instrucción Pública y Bellas Artes, tomando así parte en la información pública que por disposición oficial abrió dicho departamento para reunir con un asesoramiento de elemento autorizados los mejores materiales para una acertada y próxima ley de Instrucción Pública que sustituya a la deficiente y arcaica que nos riga en cuestión de enseñanza.

La Asamblea celebrada ayer obedeció al acuerdo tomado en la de septiembre último, y la ponencia que la Directiva presentaba consta de ocho bases. Acudieron a la reunión delegaciones de todos los Institutos de provincias. Presidió el acto el que es presidente de la Asociación de Catedráticos de Instituto, Doctores y Licenciados, don Leonardo Martín Echevarría, y tomaron asiento con él en estrados los vocales señores don Juan Tamayo y don Alfredo Gómez Robledo. Los catedráticos señores doctor Rubén Landa y don Jerónimo Rubio, vocales también, como pertenecientes a la comisión de la ponencia, ocuparon sitio entre los demás concurrentes a la Asamblea, para tomar parte en el debate. Actuó de secretario el que lo es de la Asociación, don Teodoro Soria Hernández. Comenzó el acto a las cinco.

Homenaje a Pi y Margall. A las diez de la mañana se celebró en el Centro Republicano Federal del distrito de Buenavista, en la calle de Luis Cabrera (Prosperidad), un acto en homenaje a la memoria de Pi y Margall, con motivo de la colocación de una artística muestra en la que se reproduce maravillosamente la efigie del fundador del partido. Presidió el acto el diputado a Cortes don Joaquín Pi y Asuaga, hijo del venerable patriótico y maestro del federalismo español, y presidente de la casa central del partido republicano democrático federal.

Congreso Hispanoamericano de Cinematografía. En la tarde de ayer, domingo, quedaron terminadas las labores de este Congreso, con la discusión y aprobación definitiva de las conclusiones de las sesiones tercera, cuarta y quinta. Al final de la sesión dirigió el pre-



LA MUJER EL XI Salón de Otoño EL TEATRO

Se segundos, dos quintos. Apuestas: Ganador, 55,50. Colocados, 18,50 y 8. Premio "Caulina" (Venta), 2,400 metros. Primero, "Bol d'Or", 51 kilos, de Vega de Bocillo (Leforestier); segundo, "Sceptre d'Or", 58 kilos, de Valero Pueyo (Lewys); tercero, "Capri", 57 kilos, de Manuel Ordóñez (M. Garcia).

¿SE VUELVE A ACORTAR LA FALDA? Noticia. Los figurines que adelantan ya la moda del próximo invierno, aun apenas comenzado el otoño, parecen indicar una tendencia muy marcada a que las faldas se acorten de nuevo. Apuntemos el tanto como un triunfo de la mujer y como un triunfo digno de tenerse en cuenta, ya que en esta ocasión no es la moda quien nos ha dictado a nosotras, si no nosotras quienes hemos dictado a la moda, y, ¡cosa aun más significativa! en nombre del sentido común.

En el Palacio de Exposiciones del Retiro, se ha inaugurado el XI Salón de Otoño. Un cartel de Gutiérrez Santos y Soler G., sobrio de entonación, sólido y construido de dibujo, lo anuncia en todas las puertas del parque: «Compelle intrare». Venamos lo que nos presenta la Asociación de Pintores y Escultores, en su clásica exposición anual.

La sala V es, en realidad, nada más que dos artistas: Souto y Gutiérrez Solana, aunque de éste artista esperamos más, mucho más. Figura preeminente, aparte de todas; temperamento excepcional, dominio técnico inconfundible. No dudamos que en próximas exposiciones superará los triunfos del año pasado.

Lara. La notable compañía titulada debuta el sábado 17, por la noche, con el gran éxito de la anterior temporada, «Tierra en los ojos», que se representará tarde y noche, el domingo 18, a precios corrientes.

SAN MIGUEL Hoy últimas exhibiciones MONTECARLO por JEANNETTE Mac DONALD Es un film Paramount

CINEMA CHAMBERI.—(Metro Iglesia. Teléfono 30.039).—A las cuatro, niños 0,50 y 0,75.—A las seis y media y diez y media Invierno (dibujos sonoros). Perros, gatos y compañía (por la Pandilla, sonora), Noticiero sonoro Fox. Un hombre (superproducción sonora).

Espectáculos para hoy

FONTALBA.—Carmen Díaz.—A las seis y media y diez y media.—La de los clavetes dobles. CALDERON.—(Compañía Pino-Thuillier).—A las seis y media y diez y media, Divorcios. TEATRO ALKAZAR.—A las siete y a las once, La culpa es de Calderón. (La obra de las 1.000 carejadas).

PLEYEL CINEMA (Mayor, 6).—A las seis y media y diez y media, Interesante programa de películas verdaderamente selectas. Butaca, una peseta. CINE OPERA (Butaca: 2 pesetas) H y, lunes riguroso estreno de EN LA CORRIENTE por LUPE VELEZ y MONTE BLUE

CALLAO Hoy últimas exhibiciones TEMPESTAD en el MONT-BLANC (El poema de la montaña) Exclusiva: E. GONZÁLEZ MADRID

CINE AVENIDA (Teléfono 17571). 6,30 y 10,30. "Huellas dactilares". CINE SAN CARLOS.—Hoy, a las seis y media y diez y media.—Pierunas vencedoras (por Alice White) y éxito de la grandiosa superproducción Arriba el telón (por las grandes estrellas de la Warner Pirts).

Las elecciones de ayer en Barcelona. Barcelona 11.—Con gran desanimación y sin incidentes se celebró la elección convocada para hoy. Se votó a las 10 horas y se concluyó a las 11 y media. El resultado oficial de la votación es el siguiente: Martín Esteve, del partido republicano catalanista, 40.507 votos.

ROYALTY.—A las seis y media y diez y media (butaca 1,50). El presido (en español, por Juan de Landa). RIALTO.—(91.000).—A las seis y media y diez y media, Chevalier en Petit café. CINE DE LA OPERA.—A las seis y media y diez y media, La corriente (por Lupe Vélez).

PEREZ GALDOS.—A las cinco y nueve y media, Hombres de hierro. Lou-Chaney. Dos amigos, una mujer y otras. CINEMA BILBAO.—(Teléf. 30.796). A las seis y media, tarde, Camino del infierno (hablada en español, por Juan Torrens).—A las diez y cuarenta y cinco, noche, Tragedia submarina (por Farrell Mac Donald).

Ha muerto el señor Dómine. Valencia 11.—Ha fallecido en esta capital el conocido financiero don José Juan Dómine, fundador de la Compañía del Monopolio de Petróleos, de la Transmediterránea, del Banco de Crédito Local y de otras muchas entidades y corporaciones. El finado había representado en diversas legislaturas a Valencia, en el Congreso y en el Senado. El entierro se verificará mañana. Existe gran animación para el Certamen Oficial de Jota, que ha de celebrarse hoy por la tarde y por la noche en el Circo de Ponce.

Incidentes entre socialistas y católicos en Bilbao. Bilbao 11.—Durante el día se han registrado algunos incidentes entre socialistas y católicos. Grupos de jóvenes socialistas dedicaron la mañana a fijar pasquines en las calles céntricas, que eran arrancados por los católicos. Incidentes entre socialistas y católicos en Bilbao. Casi al mediodía se formó en el Arenal una manifestación de unas quinientas personas, que marchó al Gobierno civil para protestar contra un guardia de Seguridad que habían sorprendido quitando un pasquín católico. La rondalla de la Casa de Aragón en el Palacio de la Prensa. A noche, a las doce y media, acudieron frente al Palacio de la Prensa los elementos que componen la rondalla aragonesa y los comisionados de la Casa de Aragón, con objeto de cantar unas coplas a la prensa de Madrid, representándola en la Asociación de la Prensa.